

- 1 - M. le docteur Éd. Grignon, sur les différents se-rums ;
- 2 - M. le docteur J. Em. Fournier, sur la Tubercu-lose ;
- 3 - M. le docteur M. Ouimet, le Cancer du sein ;
- 4 - M. le docteur H. M. J. Provost, Eclampsie ;
- 5 - M. le docteur R. Dazé, Pneumonie ;
- 6 - M. le docteur S. Lamarche. Thérapeutique des fausses couches ;
- 7 - M. le docteur P. E. F. Pagé, Fièvre typhoïde et son traitement ;
- 8 - M. le docteur A. A. Gauthier, Alimentation des enfants.

Des remerciements sont votés au Maire et au Con-seil Municipal de la ville de Ste-Thérèse, pour l'usage de la salle municipale sur motion du docteur Gauthier secondé par le docteur Rochon.—Adopté.

La séance est levée.

HENRI M. J. PREVOST, M.D.

*Secrétaire de la Société Médicale du  
district de Terrebonne*

---

## Correspondances

LE 4e CONGRÈS DE L'ASSOCIATION DES MÉDECINS DE  
LANGUE FRANÇAISE.

Montréal, mai 1908

Nous rappelons aux médecins du district de Mont réal, que le 4e congrès de l'Association des médecins de langue française, aura lieu à Québec, les 20, 21, 22 juillet, prochains.

Le succès qui a couronné les réunions antérieures et la célébration des fêtes du tri-centenaire qui commenceront le 23 juillet et auxquelles pourront assister les congressistes, sont un gage de la réussite du congrès de cette année.

Aussi bien, sommes-nous heureux d'annoncer à nos confrères qui pourraient craindre les ennuis de l'encombrement produit par un aussi grand concours d'étrangers, que des dispositions ont été prises par le Comité général pour assurer le transport, le logement et la pension à des conditions avantageuses.

Dans le but de faciliter les rapports des membres de la profession avec le bureau de l'Association, ce dernier a constitué, à Montréal, un comité ayant pour prési-

dent, M. le professeur Hervieux, vice-président-général et pour secrétaire, M. le Dr Bourgeois. Ce comité est en plus, composé des officiers Montréalais des différentes sections et des rapports. J. C. Bourgoïn secrétaire à la section de médecine, Z. Rhéaume secrétaire à la section de chirurgie, J.-P. Décarie à la section des intérêts professionnels sont chargés de recevoir les communications devant être lues à ces différentes sections.

En outre du travail individuel de chacun des mem-bres de ce comité, il sera tenu un bureau permanent au No 232 rue Sherbrooke Ouest, chez le secrétaire, où l'on se fera un plaisir de fournir tous les renseignements, de recevoir les demandes et le paiement des adhésions jus-qu'au 1er juillet, et l'enregistrement des communications jusqu'au 15 juin.

Nous encourageons fortement ceux qui ont l'inten-tion de le faire, de s'inscrire le plus tôt possible, car nous tenons à leur disposition un certain nombre de chambres qui peuvent être retenues dès maintenant et sur paiement de la cotisation d'inscription.

L'Ass.-secrétaire-général,

B.-G. BOURGEOIS, M.-D.

---

## Bibliographie

*Syphilis et Cancer*, par le Dr RENÉ HORAND ex-interne des hôpitaux et de la clinique de l'An-tiquaille, chef de laboratoire à la Faculté de médecine de Lyon. 1 vol. in-16 de 96 pages, avec 10 figures. Cartonné : 1 fr. 50 (*Actualités médicales*) (Librairie J.-B. Baillière et fils, 19, rue Hautefeuille, Paris).

La question des rapports de la syphilis et du can-cer est pleine d'attraits par les intéressantes conséquen-ces que peuvent en tirer cliniciens anatomo-pathologis-tes, pathogénistes et psychologues. De récents débats à l'Académie de médecine l'ont rendue brûlante d'*actua-lité*. Grâce aux progrès de l'anatomie pathologique et de la bactériologie est née la conception nouvelle des associations microbiennes, des symbioses possibles.

Le Dr Horand résume les relations qui existent entre les deux maladies. Il insiste sur le rôle important que joue la syphilis dans l'éclosion du cancer, ainsi que sur l'utilité qu'il y a pour le praticien à faire un dia-gnostic précoce du cancer chez un syphilitique, et sur l'importance d'appliquer un traitement énergique aux syphilides rebelles, à la syphilis chez un cancéreux, enfin au cancer chez un syphilitique.